



かけこ通信

令和4年度第6号
令和4年10月14日
島根県立三刀屋高等学校
掛合分校 発行

☆☆掛合の丘に輝く分校の灯☆☆ ~掛合分校は令和5年(2023年)に創立70周年を迎えます~

《予告》11/4(金)・5(土)文化祭開催

- (1) 期日 11月4日(金)と5日(土)の2日間
- (2) 場所 掛合体育館(雲南市掛合総合センター前)
※駐車場は、掛合体育館裏の「掛合総合センター第2駐車場」をご利用ください。
- (3) プログラム
1日目(11/4)・・・生徒研究発表、演劇同好会発表、各委員会・部・クラブ活動展示、等
2日目(11/5)・・・生徒会企画、Utabu(うたぶ)発表、各委員会等展示、等
- (4) 雲南市ブランド米(新米)の特別販売会について
今年度、2年生が雲南市、宇山営農組合(雲南市吉田町)ほか関係機関とのコラボにより、雲南市ブランド米であるプレミアムつや姫「たたら焔米(ほむらまい)」と「うやま米」の販売促進活動を行っています。開催期日の両日とも、会場入口付近ホールにてそのコラボ米(新米)の特別販売会を予定していますので、是非お立ち寄りください。
- (5) PTAカフェでの飲み物・焼き菓子等販売(11/5のみ)について
2日目(11/5)は、会場入口付近ホールにて、PTA主催のカフェを出店します。コーヒー等温かい飲み物のほか、3年生フードデザイン選択者が作った焼き菓子等の販売を行います。当日カフェ運営のお手伝いができる保護者の皆様は、店舗スタッフにお声がけください。

1年生が郷土芸能「掛合太鼓」にチャレンジしています

9月14日(水)、1年生が地域の伝統芸能である「掛合太鼓」の講習会を受けました。「掛合太鼓」は、昭和57年に島根県で開催された「くにびき国体」において旧掛合町が相撲会場となったことを受けて、大会を盛り上げようと立ち上げられ、その後、40年以上にわたって町をあげて取り組まれてきた県内でも有数の郷土芸能です。

この日は、掛合太鼓保存会の堀江亮次さんを指導者としてお迎えし、掛合太鼓の歴史をDVD視聴で学んだ後、実際に太鼓の叩き方の基礎を教えてくださいました。1年生は「総合的な探究の時間」を利用した「地域探究学習」として、掛合町の生活・文化・産業等を学び、その現状と課題を調査する学習を行っています。町内5地区(波多、入間、掛合、松笠、多根)の個別の課題解決策提案に加え、クラス全体として掛合太鼓にチャレンジし、地域をより一層盛り上げていこうと励んでいます。この日の講習会をスタートとして、今後練習を重ね、11月4日(金)・5日(土)に行われる掛合分校文化祭で発表する予定です。掛合分校生徒が地域の伝統芸能の担い手として、文化を継承する役割を果たしていくことを期待します。



第2回生徒総会を行いました

9月16日（金）、今年度第2回目の生徒総会を行いました。後期生徒会長の石原大地さん（2年）から、今年度後期の役員が紹介され、新体制がスタートしました。

石原会長からは、今年度後期の生徒会が目指す「地域の方々に愛される学校にする！」「全校生徒が協力し合える学校にする！」「気持ちの良い挨拶・言葉づかいの綺麗な学校にする！」の3つの目標が高らかに宣言されました。後期最大の生徒会行事は、11月4日（金）・5日（土）に行われる掛合分校文化祭となります。文化祭の成功と充実した学校生活の実現に向けて、生徒会活動がより活発に行われることを期待します。



ようこそ！かけこうへ～掛合小2年生の分校たんけん～



9月16日（金）、掛合小学校の2年生児童11名が、「町たんけん」の学習として掛合分校の校舎内を巡りました。3つのグループに分かれて、鯉のいる池や玄関前のメタセコイアの3本の木、職員室・パソコン教室・図書館の各部屋を回りました。掛合分校からは「かけこウイズ」として6つの質問をあらかじめ用意しており、子どもたちはそのクイズの答えを探りながら、掛合分校の良いところを見つけていきました。

最後にクイズの答え合わせをし、大いに盛り上がりました。「たんけん」を終えた児童たちからは「何人の生徒さんがいますか」「音楽室には何の楽器がありますか」などたくさんの質問をもらいました。隣接する小学校との交流がより深まる1日となりました。またいつでも遊びにきてくださいね。

2年生が雲南市ブランド米であるプレミアムつや姫「たたら焰米（ほむらまい）」と「うやま米」の販売戦略を練っています

雲南市ブランド米であるプレミアムつや姫「たたら焰米（ほむらまい）」と宇山営農組合（雲南市吉田町）が出荷する「うやま米」の販売戦略プランを立案する2年生の探究学習が進んでいます。9月22日（木）と10月4日（火）、有限会社アエラ地域文化デザイン室の影山邦人さんと安田陽子さんをお招きし、PRキャラクターの名称やポスターのデザイン、PR動画の作成など、プロの視点からアドバイスをいただきました。掛合分校文化祭を皮切りに行われる特別販売会に向けて準備が進んでいます。



雲南市ブランド米「たたら焰米（ほむらまい）」検査買い入れ式で販売促進プロジェクトについて発表しました

9月28日（水）、JAしまね雲南地区本部大東農業倉庫において、雲南市ブランド米「たたら焰米

「ほむらまい」の検査買い入れ式が行われ、石飛厚志雲南市長をはじめお米の生産・販売に関わる多くの関係者を前に、2年生代表が現在進めているお米の販売促進プロジェクトの途中経過を発表しました。今秋雲南市内で収穫



された「つや姫」は、プレミアム要件に該当するかどうかを判定する厳しい認定検査を受け、その検査に合格したお米がプレミアムつや姫「たたら焔米（ほむらまい）」として出荷されます。この日は、その検査工程が広く公開されるのに合わせて、2年生がこれまでの取組の成果や今後の意気込みなどを発表しました。石飛市長からは販売促進活動を進めていく上でのアドバイスと激励の言葉をいただきました。



検査買い入れ式終了後は、Aコープ大東店に場所を移し、石飛市長他関係者の方とともに、来客者に「たたら焔米（ほむらまい）」のパックを手渡して配るPR活動を行いました。今後も掛合分校は雲南市ブランド米の販売促進活動を関係者の皆様とともに積極的に行っていきます。

校内球技大会を行いました



10月5日（水）、令和4年度校内球技大会を行いました。今年度の球技大会は、男女ともバスケットボールとバレーボールの2種目を行い、それぞれクラス総当たりのリーグ戦を行いました。

結果は、男子は2種目とも3年生が優勝、女子は2種目とも1年生が優勝しました。どのクラスも持っている力を存分に発揮し、全力のプレー・応援で好ゲームが展開されました。爽やかな秋の日に、クラスが一丸となってスポーツを楽しむ一日となりました。

教室の机・イスの脚に騒音緩和のためのテニスボールを設置しました

掛合分校の教室にあるすべての机とイスの脚に、騒音緩和のためのテニスボールを設置しました。テニスボールは、松江南高校硬式テニス部から使用済みで不要となったものを提供いただき、夏休み明けに教室のイスに設置していましたが、このたび、同校から追加のテニスボールの提供をいただき、机の脚にも設置することができました。

机とイスの脚にテニスボールを設置する取組は、全国のいくつかの学校ですで行われており、床との摩擦音からくる騒音を大幅に緩和することで、児童・生徒が落ち着いて学習に取り組むことができる環境を作り出す効果を実証されています。掛合分校では、生徒同士の「協働的な学習」により、分かりやすく学びが深まる授業を展開しており、机を動かしてのグループワークやペアワークを数多く取り入れ



ています。このテニスボールの設置により、生徒が集中して学習に取り組める環境がより一層整いました。テニスボールを提供していただいた松江南高校の皆様に改めて感謝申し上げます。

3年生が今年度2回目の林業体験学習を行いました

10月7日（金）、3年生が今年度2回目となる林業体験学習を行いました。この学習は、中山間地域（里山）の持続可能な自然環境保全や創造的活動について体験的に学ぶとともに、キャリア教育の一環として島根県の林業を深く知ることを目的に、島根県農林水産部が所管する「高校生の林業教育推進事業」に掛合分校が申し込むことによって実現した企画です。7月に島根県中山間地域研究センターと島根県立農林大学校林業科（ともに飯石郡飯南町）において第1回目の研修を行いました。今回はその第2回目となります。



この日は、来島交流センター（飯石郡飯南町）で全体説明を受けたあと、NPO法人もりふれ倶楽部が所有する演習林に移動し、班に分かれて枝打ち・間伐・丸太搬出等の体験学習を行いました。高所での枝打ちや切り出した丸太の運び出しなど、全員が集中して作業に取り組み、用意されたプログラムを安全に取り組むことができました。島根県が誇る林業の高い技術力を肌身で感じる貴重な体験をさせていただきました。

部活動報告

～陸上新人戦、演劇同好会地区予選、演劇ドキュメンタリー映画～

《ASR部（体育系専門部）》

島根県高校新人陸上競技大会（9月17日・18日、益田陸上競技場）

高見陸さん（2年） 男子 1500m 予選2位通過、決勝12位
2年男子 5000m 決勝9位

《演劇同好会》

島根県高文連演劇発表会予選大会（9月17日・18日、島根県民会館）

曾田昇吾さん（3年） 『走れ！山月記』（一人芝居） 優秀賞・特別賞、県大会出場権獲得



演劇同好会ドキュメンタリー映画快進撃！

演劇同好会の活動を追った折口慎一郎監督のドキュメンタリー映画『走れ！走れ走れメロス』が、第14回下北沢映画祭（9月23日～25日開催）のコンペティション部門にノミネート（応募数390作品中9作品）され、下北沢商店連合会会長賞、小田急電鉄賞、観客賞、審査員特別賞の4つの賞を受賞するという快挙を成し遂げました。今後の県内での上映会の予定は次のとおりです。

11月12日（土） 島根県民会館（「しまね映画祭」の一作品として上映）

11月20日（日） 掛合交流センター（午前と午後の2回上映）